

بسم الله الرحمن الرحيم

سيرة ذاتية

الاسم: عبده محمد سيف الحدي

محل وتاريخ الميلاد: من مواليد قرية المعادين ناحية الرضمة محافظة إب – الجمهورية اليمنية ١٩٦٥م.

الحالة الاجتماعية: متزوج ولديه ٣ أولاد،

العنوان: الظهر السفلى – جوار السكن الجامعي – إب ت: ٠٠٩٦٧٤٧٧٥٤٤٠١١٦

البريد الإلكتروني: alhadiabdo106@jamail.com

الشهادات التي حصل عليها:

* حاصل على شهادة الماجستير تحت عنوان "تأثير الظروف المناخية على نمو ومحصول الطماطم المزروع في شمال شرق بولندا". كلية الزراعة وتقنية الأغذية سابقاً (الزراعة التقنية وتشكيل البيئة) - جمهورية بولندا عام 1992م، وهي دراسة مجمعة مدتها ٥ سنوات لدراسة البكالوريوس والماجستير معاً.

* حاصل على دبلوم عالي بعد الماجستير في علم أصول التدريس من معهد المعلمين من جامعة فارمينسكو – مازورسكي - جمهورية بولندا عام 1999م.

*. حاصل على شهادة الدكتوراه بعنوان "تأثير عوامل الطقس على نماذج النمو والمحصول للشعير الربيعي والذرة الشامية في الشمال الشرقي لجمهورية بولندا". من قسم الإنتاج النباتي – تخصص : إنتاج ومناخ المحاصيل، من كلية الزراعة التقنية وتشكيل البيئة – جامعة فارمينسكو – مازورسكي - جمهورية بولندا عام 1999م.

الوظائف والخبرات العلمية:

١. عمل كمهندس في مكتب الزراعة بصنعاء في الفترة من 1993 إلى 2004م.
٢. عمل محاضراً بالتعاقد بنظام الساعات في الفترة من 2000 - 2003. لتدريس المواد: فيزياء وأرصاد جوية، مبادئ محاصيل حقلية، جيولوجيا، في كلية الزراعة - جامعة ذمار.
٣. عمل محاضراً بالتعاقد بنظام الساعات خلال الفترة من 2002 – 2004. لتدريس المواد: مبادئ مساحة، علم البيئة، مبادئ ميكنة زراعية، ومبادئ أراضي، في كلية الزراعة - جامعة إب.
٤. عين أستاذ مساعد بكلية الزراعة والطب البيطري بجامعة إب في عام 2004م.
٥. درس المقررات الآتية: مناخ وأرصاد جوية زراعية، علم البيئة، محاصيل الحبوب والبقول، إنتاج محاصيل صناعية، الزراعة في الأراضي الجافة، وكذلك: استصلاح أراضي، وري وصرف بدلاً عن د/ عبده النمير.
٥. عمل مشرفاً علمياً على مزرعة الكلية في الفترة من 2004 إلى 2006م.

٦. عمل مقررًا لقسم الاقتصاد والإرشاد الزراعي بالكلية من 2005-2006.
٧. عمل مشرفاً على الأنشطة العلمية والثقافية والرياضية والمعارض بالكلية للفترة 2006-2010م.
٨. عضو مجلس شئون الطلاب من 2006-2010م.
٩. تم ترقيته إلى درجة أستاذ مشارك عام 2010م.
١٠. عميد كلية الزراعة والطب البيطري بجامعة إب من عام 2011م - 2016م.
١١. عضو في مجلس الجامعة خلال الفترة من 2011م - 2016م.
١٢. عضو في اللجنة التأديبية بالجامعة من عام 2011م - 2015م.
١٣. تم ترقيته إلى درجة أستاذ، في 7 أبريل 2018م.
١٤. عضو مجلس الشئون الأكاديمية بالجامعة للفترة 2018م - 2020م.

الأبحاث المنشورة:

- ١- أهمية ودور محطة الأرصاد الجوية بكلية الزراعة جامعة صنعاء (وضعها الحالي وآفاق تطويرها)، منشور في مجلة العلوم الزراعية بكلية ناصر للعلوم الزراعية جامعة عدن 2005م العدد ٢١.
- ٢- تقييم مستوى جودة مياه الصرف الصحي المعالجة المستخدمة في الري (محافظة إب أنموذجاً)، مجلة الباحث الجامعي 2009 العدد 21، جامعة إب ، ص 277-299.
- ٣- تأثير أساليب العزيق المختلفة العمق على مراحل النمو والصفات المحصولية من الذرة الشامية المستخدمة كسلياج، منشور في مجلة الباحث الجامعي 2010م العدد (24)، جامعة إب، ص 361.
- ٤- مؤشرات المزارعين نحو التنمية الزراعية الريفية المستدامة في عزلة عينان مديرية السبرة محافظة إب بحث منشور في مجلة الباحث الجامعي 2010م، العدد (25)، ص ص 449-470. بحث مشترك مع آخرين.
- ٥- الزراعة في الجمهورية اليمنية، بحث منشور في مجلة تقدم العلوم الزراعية، تصدر كل شهرين بجمهورية بولندا 1999م العدد (1/277)، ص 153.
- ٦- استجابة بعض التراكيب الوراثية من القمح الربيعي لمستويات مختلفة من التسميد الأزوتي، بحث منشور في المجلة اليمنية للبحوث الزراعية، جامعة عدن عام 2010م، العدد (30)، ص ١٧ - ٢٨. بحث مشترك مع آخرين.
- ٧- تأثير التغيرات المناخية على إنتاجية المحاصيل الحقلية (محافظة إب دراسة حالة)، بحث منشور (باللغة الإنجليزية) في المجلة الدولية للبيئة وتغير المناخ العالمي، المنظمة الأورو عربية لأبحاث البيئة والمياه والصحراء (2014م)، المجلد (2)، العدد (1)، ص ص 1-12.
- ٨- تأثير مستويات مختلفة من السماد النيتروجيني على نمو وإنتاجية أشجار البن (*Coffea arabica* L)، بحث منشور في المجلة اليمنية للبحوث الزراعية، جامعة عدن، المجلد 19، العدد (1) أبريل 2015م، ص ص ١٢٩ - ١٣٨.
- ٩- تأثير كميات مختلفة من المخلفات الدقيقة لمناشير قطع الأحجار على نمو ومحصول العلف من الذرة الشامية، بحث منشور في المجلة اليمنية للعلوم الزراعية، جامعة ذمار في العدد (1) ديسمبر 2016م.

- ١٠ - كتاب بعنوان: البيئة النباتية والتلوث البيئي، الطبعة الأولى، نجم التصميم للطباعة والنشر - صنعاء، سُجل في مكتب الثقافة إب برقم (101/ 2014م)، 219 صفحة.
- ١١ - أثر العوامل المناخية على مؤشرات إنتاج الذرة الرفيعة (*Sorghum bicolor*) في محافظة تعز خلال الفترة (١٩٩٩ - ٢٠١٣ م)، بحث منشور في مجلة الباحث الجامعي، جامعة إب، العدد (٣٤) ٢٠١٧.
- ١٢ - تأثير دفعات سماد مختلفة من الفسفور على نمو وإنتاجية الكوبيش الأبيض، بحث منشور في مجلة العلوم الزراعية الأزيكية باللغة الروسية، ٤ (٣٢) ٢٠١٤ م.
- ١٣ - تأثير مستويات سماد الفوسفات على إنتاجية وخصائص علف البرسيم الحجازي (*Medicago sativa* L.)، بحث مشترك، مجلة جامعة عدن للعلوم الطبيعية والتطبيقية - المجلد الثاني والعشرون - العدد الثاني - أغسطس 2018، ص ص ٢٨٥-٢٩٤.
- ١٤ - تأثير الكثافة المختلفة على صفات النمو والإنتاجية والمحتوى التغذوي لعلف الفيل (*purpureum schumach pennisetum*) في مناخ محافظة اب، مجلة جامعة البيضاء - المجلد ٣ العدد ٣ منشور في عام 2021م.
- ١٥ - تأثير بعض العوامل المناخية على المؤشرات الإنتاجية للذرة الشامية المزروعة في محافظة ذمار للفترة (١٩٩٩ - ٢٠١٤ م)، منشور في مجلة الباحث الجامعي للعلوم التطبيقية، جامعة إب، المجلد (٢) العدد (٢٦)، ٢٠٢٢ م.
- ١٦ - تأثير مستويات سماد البوتاسي على نمو وإنتاجية محصول البن العربي *Coffea Arabica* L. في بيئة مدينة إب، بحث مشترك، جاهز للنشر، في مجلة جامعة عدن للعلوم الطبيعية والتطبيقية، المجلد (١)، العدد (١).
17. Molaaldoila YAA, Al-Hadi AMS, Al-Mosanif EM, Al-Hakimi KAA (2016). Genotypic variation for agronomical and physiological traits affecting drought resistance in Common Bean (*Phaseolus vulgaris* L.). International Journal of Plant Breeding and Crop Science, 3(1): 099-102.
18. Performance of small Coffee Trees (*Coffea Arabica* L.) under Different levels of Nitrogen Fertilizer, Research Journal of Agriculture and Environmental Management Vol. 8(1), pp. 001-005, February, 2019.
Available online at <http://www.apexjournal.org>
ISSN 2315-8719© 2019 Apex Journal International.
- 19.

الإنتاج الذي لم يُنشر:

- كتاب بعنوان: الزراعة في الأقاليم الجافة، لم يُنشر بعد.
- كتاب بعنوان: الطقس والمناخ الزراعي، لم يُنشر بعد.
- كتاب بعنوان: إنتاج البن العربي، لم يُنشر بعد.
- دراسة عن: تغيّر المناخ وأعاصير شمال المحيط الهندي وبحر العرب، قيد التنفيذ.

المشاركات العلمية:

- شارك ببحث في المؤتمر الثالث للعلوم البيئية والتقنية – بجمهورية مصر العربية 2008م.
- شارك ببحث في مؤتمر الواقع البيئي في الوطن العربي – بجامعة، دمار عام 2001م.
- شارك ببحث في المؤتمر الأول لعلوم وتكنولوجيا البيئة -جامعة إب، عام 2010م.
- شارك ببحث في المؤتمر الدولي الخامس جيوماتكس الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، عمان الأردن، 2014م.
- شارك ببحث في المؤتمر الدولي التاسع لعلوم الحياة -جامعة إب عام 2014م.
- المشاركة في المؤتمر الثاني للبن العربي الطبيعي، صنعاء، ديسمبر 2010م.
- شارك في دورة تأهيلية في مجال المعلومات الجغرافية وتغير استخدام سطح الأرض- دراسة الغطاء النباتي من خلال الصور الفضائية، لمدة شهر في قسم الموارد الطبيعية (ITC)- هولندا -2009م.
- شارك في العديد من الندوات العلمية وورش العمل في البرنامج الوطني للتكيف مع التغيرات المناخية، والطاقة المتجددة، والبيئة النباتية، كيفية مواجهة الأضرار الناجمة عن توسع زراعة القات في الوديان اليمنية، الري السيلي، وتطوير العمل المؤسسي في الجامعات اليمنية، وتطوير إستراتيجية جامعة إب.
- دورة تدريبية في التطوير الأكاديمي وضمان الجودة، جامعة إب، أبريل 2014م.
- دورة تدريبية لإتقان مهارات تحليل البيانات باستخدام نظام ساس للفترة من ٢٤ / ٥ - ٦ / ١٤م.
- دورة تدريبية في إعداد إستراتيجية كلية الزراعة والطب البيطري – جامعة إب، سبتمبر 2016م.
- دورة في مهارات التدريس الفعال -جامعة إب، من ٢٠ – ٢٢ نوفمبر 2016م.
- شارك في ورشة توصيف برنامج الماجستير، تخصص: جغرافيا، من ١٩ – ٢٠ / ٩م.
- 2017م م.
- دورة تدريبية بعنوان: استراتيجيات وأساليب التدريس والاختبارات -جامعة الجزيرة، مركز التطوير وضمان الجودة، في ٣١ / ١ / ٢٠٢٠م، لمدة ٧ ساعات تدريبية.
- شارك في دورتي البحث السريع بالمشاركة وآلية النقد مقابل العمل، في الصندوق الاجتماعي للتنمية فرع إب، من ٢٣ شعبان وحتى ٣ رمضان عام 1445هـ، الموافق من 53- 2024/5/13م.
- دورة تدريبية حول برنامج التمكين، في الصندوق الاجتماعي للتنمية فرع إب، أغسطس 2024م.
- أشرف على تنفيذ زراعة ١٠٠٠ شتلة من أشجار الفاكهة وإنشاء (64) حديقة منزلية، ضمن تدخلات الصندوق الاجتماعي للتنمية في مشروع: رصف طريق وإنشاء حدائق منزلية في قرية الجبجب - المنار – بعدان – إب 2025 م.
- تنفيذ دراسة مجتمعية ميدانية لقرية خباه – عزلة الضبيانية – مديرية جبن – محافظة الضالع، وفقاً لآلية PRA، لتحديد التدخلات المناسبة من قبل الصندوق الاجتماعي للتنمية، مدة الدراسة 12 يوماً، ابتداءً من تاريخ 2025/5/27م، قدمت للصندوق 2025/6/20م.

C.V

Personal Data

Name : Abdo Mohammed Saif Alhadi

Date and Place of Birth : Yemen - Ibb - Alradhma - 1965

Marital Status : Married, has 3 children.

Address : Ibb – Aldhora Alsofla Uni. Street - T: 009674775440116

E- Mail : ams_alhadi3@Yahoo.com , alhadiabdo123@jmail.com

Scientific Qualification

* BA. In the Faculty of Technical Agriculture and Formation of Environment, holding a Thesis of Master degree under The title "The Performance of Tomato Under Climatic Conditions of North- Eastern Poland , Poland, 1992, An Accumulated Study for 5 Years for Studding Both BA. and Master.

* High Diploma in Teaching Principles, Teachers Institute, Farminsko – Mazorski University, Poland, 1999 .

* PhD in Agricultural sciences Sp." Agro meteorology & Agronomy " 1999, Faculty of Technical Agriculture and Formation of Environment, Farminsko – Mazorski Universit, Poland, Holding a Dissertation under Title " The Effect of Meteorological Factors on The Developmental Patterns and Yields of Spring Barley and Maize in North- Eastern Poland".

Works and Scientific Experiences:

Working as :

1. An Engineer in Agriculture Office in Sana'a During 1993 – 2004.
2. A Lecturer With Hours System Contract For Teaching The Following Subjects; Agro meteorology & Climatology , Principles of Field Crops and Geology, Faculty of Agriculture and Veterinary Medicine, Dhamar University , During The Period (2000- 2002).
3. . A Lecturer With Hours System Contract For Teaching The Following Subjects; Survey Precipices, Ecology, Agro meteorology & Climatology, Principles of Agricultural Mechanization, Soils Principles, Faculty of Agriculture, Ibb University, During The Period (2002 – 2004)
4. Assigned As an Assistant Professor, in Faculty of Agriculture, 2004.
5. A Reporter For The Department of Economics and Agricultural Guidance,(2006 – 2007).
6. A Scientific Supervisor on College Farm , During The Period (2004 – 2006).
7. A Supervisor on The Scientific, Cultural and Sports Activities, in Agri. Faculty, During (2006- 2010).

8. A Member in Students Affairs Ass. (2006- 2010).
9. He got a promotion to degree of associate professor 2010.
10. Dean of faculty of agriculture and veterinary medicine, Ibb university (2011 – 2016).
11. A Member in University Ass. (2011 – 2016).
12. He got a promotion to degree professor 2018.
13. A Member in Academic Affairs Ass. 2018 -2020.

Published researchers

1. The importance and the role of Meteorological Station in Faculty of Agriculture – Sana'a University (Its Current situation and prospects for its development, published in journal of Agricultural sciences – Aden University 2005 – Number 21.
2. Assessment of the quality of treated sewage water used in irrigation (Ibb city – model) , journal of University – p. 277 – 299 .
3. the effect of different types of hoeing methods on growth stages and the properties of the crop of sorghum used as silage . published in journal of University researcher – (2010 – No – 24) Ibb University – p . 360 .
4. farmers indicators towards sustainable rural agricultural development – Enan district, Alsabra suburb, Ibb city, A research published in journal of University researcher – (2010 – p. 449 – 470) – mutual research .
5. Agriculture in Republic of Yemen, published in journal of the progress of agricultural sciences , issued every two months – Poland - (1999 – No – 1 / 277) – p . 153 .
6. Response of some stoning genotypes from spring wheat for different levels of nitrogen manure . A research published in Yemen journal for agricultural researches – Aden University – (2010 – No: 30 – 17 – 28) .
7. the effect of climatic charges on the productivity of the field crops (Ibb city – case study) , A research published in the international journal for environment and the universal climatic changes . Arabic Oro organization for environmental researches , water and desert . (2014) . file (2) No . (1) – p. (1 – 12) .
8. Effect of different levels of nitrogen manure on the growth and the productivity of (*Arabica coffee*) , A punished research in Yemen journal for agricultural researches – Aden University – file . (19) – No (1) – Arabic – 2015 – p : (129 – 138) .
9. Molaaldoila YAA, Al-Hadi AMS, Al-Mosanif EM, Al-Hakimi KAA (2016). Genotypic variation for agronomical and physiological traits affecting drought resistance in Common Bean (*Phaseolus vulgaris L.*). International Journal of Plant Breeding and Crop Science, 3(1): 099-102.
10. A book with title : Plant Ecology and The environmental pollution, first copy , Faculty of Agriculture, It was recorded in Cultural Office, No (101),2014.

11. The effect of Climatic Factors on the indicators of *Sorghum bicolor* productivity, in Taiz Governorate during the period (1999- 2013), a research about to be published in the University researcher journal ,Ibb University,No. (34), 2017.
12. The effect of different amounts of phosphoric manure on the growth and the productivity of the white Cabbage, a published research in the Ozbekian Agricultural Sciences Journal in Russian Language, 2014,p (32),No.(4).
13. Performance of Coffee Trees (*Coffea Arabica L.*) under Different levels of Nitrogen Fertilizer, Research Journal of Agriculture and Environmental Management Vol. 8(1), pp. 001-005, February, 2019.
14. Effect of different levels of phosphoric manure on the growth and the productivity of (*Arabica coffee*) , A published research in Yemen journal for agricultural researches – Aden University,Vol. (22), Nu (2), 2018.
15. The effect of Climatic Factors on the indicators of Zea maize productivity, in Ibb Governorate during the period (1999- 2014), a research about to be published in the University researcher journal ,Ibb University, Vol 2,No. (36), 2022.

Scientific Participations

- * Participated in The Third Conference For Technical and Environmental Sciences, Egypt, 2008.
- * Participated in The Environmental Case in the Arab World Conference, Dhamar University, 2001.
- * Participated in The first Conference for sciences and technology of environmental, Ibb University, 2010.
- * Participated in The in the 5th Environmental Conference Geomatix Middle-east and North Africa, Jordan, Amman, 2014.
- * Participated in The 9th International Conference of the Life Sciences, Ibb University, 2014.
- * Participated in The 2nd Conference for The Arabica Natural Coffee, Sana'a, 2010.
- * Participated in a qualifying course in the Scale of geographical information and the change of using the surface of Earth, study of the Vegetation Cover via satellite photos for a month in the department of Natural resources (ITC), Holland, 2009.
- * Participated in several scientific seminars and workshops in the Natural program for adaptation with climatic changes, Agro meteorology, recycle power, plant ecology, How to face the consequences due to the expansion of Qat in Yemeni Valleys, raining irrigation and the

development of the Institutional Works in Yemeni Universities and the development of Ibb University Strategy.

* A Course in Academics development & Quality Insurance , Ibb Uni. , 2014.

* A Course in (SAS) , 24/5- 1/6/2014, Ibb University.

* A Course in Set of Strategy of Faculty of Agriculture and veterinary medicine- Ibb University, 2016.

* A Course in the efficient teaching – Ibb University 20 – 22/ 2016.

* Participated in the Workshop on "Master's Program Description Specialized: Geography", 19 – 20/9/ 2017.

* A Course in: Strategy and Methods of Teaching and Exams , Aljazeera University, IBB , Yemen, 31/1/2020 , 7 h Training.

* Social study in chabah village-Aldabianieh- Juban- aldalea governorate 20/6/2025.

* Carried out the project of : Paving road and construction of home gardens, and cultivation of 1000 fruit trees in Aljabjab-Almnhhr-Baadan –Ibb gov. 2025.